

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Península, un mes 1'50 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre 6'00

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCION Y ADMINISTRACION
Calle de S. José, núm. 26

TALLERES:
IMPRENTA GARCIA CRUZ

FUNDADOR,
Santiago García Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA
DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

ZARIFA DE ANUNCIOS

Anuncios en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo
en la segunda, 10; en la tercera 5; y en cuarta, 3.—Comunica-
dos, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—Escuelas mortuoria
a 12 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Teléfono núm. 417

ADMINISTRADOR,
Manuel F. García Cruz

SERVICIO TELEGRÁFICO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid, 16—23'20

De la Península
Huelga de mancebos

Ha comenzado la huelga que tenían anunciada los mancebos de las Farmacias de esta Corte. Siete de estos han aceptado las bases presentadas por el personal. Los demás farmacéuticos nieganse a conceder a la dependencia las mejoras solicitadas. Los huelgistas han rotto varias lunas de los escaparates de las Farmacias. También han cometido otros abusos. Los patronos farmacéuticos se han puesto a servir la clientela. En las puertas de las farmacias se han originado grandes protestas por parte del público, que se ha visto privado de poder adquirir los medicamentos que solicitaba. Las farmacias se hallan custodiadas por la policía. El público pide la inmediata intervención del Gobierno para solucionar el conflicto.

En el Senado
Los presupuestos

El Senado activa la discusión de los presupuestos. En la sesión de hoy acordó la Cámara celebrar sesión mañana sábado y el domingo, con objeto de que el lunes quede aprobada la totalidad de los presupuestos.

Las comunicaciones con Canarias

En esta misma sesión el senador por esas islas Canarias, señor Castillo Olivares, excitó al Gobierno para que mejore las comunicaciones marítimas y cablegráficas entre esta Península y ese Archipiélago.

Los expedientes electorales

También ocupó de las últimas elecciones municipales verificadas en esas islas, pidiendo al Gobierno que resuelva con estricta justicia los expedientes electorales que se hallan en el Ministerio de la Gobernación, y que afecta al Ayuntamiento de Las Palmas.

Un dictamen de la Comisión

La Comisión de presupuestos ha redactado un dictamen, autorizando a los Ayuntamientos todos, para que recarguen a una decima, las contribuciones directas sobre fincas rústicas y urbanas, en casos concreto y desunando el importe de la recaudación a la realización de ciertas y determinadas obras de utilidad pública.

Agitación política

El anuncio de la proximidad de la crisis ministerial, ha traído la consiguiente agitación política. En todos los centros y sitios de reunión de los políticos, hácese cálculas acerca de quienes serán los herederos del poder.

Trabajos de Romanones

Entre un grupo de significados políticos afirmábase hoy, que el Conde de Romanones labora en el sentido de que continúe en el poder. El señor Allendesalazar,

hasta el próximo mes de Octubre.

Para el caso de que esto no pueda conseguirse, el Conde, añadiase, encamina sus trabajos a conseguir que el señor Sánchez Guerra forme un ministerio que retenga el poder hasta la indicada fecha.

La idea del Conde

La idea del Conde de Romanones no es otra que aprovechar ese espacio de tiempo, para que se consolide la conjunción liberal, colocándose en condiciones de recabar para sí, la gobernación del país.

En Bilbao
Sindicalistas y Socialistas

Las noticias de Bilbao comunican que han vuelto a reproducirse las colisiones entre sindicalistas y socialistas.

Anoche efectuóse un encuentro en el que intervinieron algunos centenares de dichos elementos.

De la refriega resultaron cinco heridos graves y dos leves.

La policía hizo numerosas detenciones.

Un arsenal

En los cacheos llevados a cabo por la policía, entre los contendientes de uno y otro bando, fueron ocupados 29 revólveres, 19 pistolas, 5 puñales y 18 navajas.

Entre la clase obrera de Bilbao hay una excitación enorme.

Las juventudes socialistas

Las juventudes socialistas de toda esta Península, han tomado el acuerdo de separarse de la masa general del partido.

El partido comunista

Las juventudes acordaron también, constituir el partido comunista español. Además tomaron el acuerdo de adherirse a la tercera internacional.

Madrid, 17—23

Consejo que se aplaza

La reunión del Consejo de Ministros que se ballaba anunciada para hoy, ha sido aplazada. El Consejo reuniráse ahora el lunes.

Ortuño dimite

En los círculos políticos atribúyese al Ministro de Fomento, señor Ortuño, la firme decisión de dimitir su cargo.

El señor Ortuño funda su decisión, en las manifestadas divergencias que existen entre el criterio sustentado por él, y el que sostiene la comisión dictaminadora del proyecto de la elevación de las tarifas de los transportes ferroviarios.

Allendesalazar

En el asunto media el jefe del Gobierno, señor Allendesalazar, quien se esfuerza por retener la crisis hasta el viernes próximo, que será planteada totalmente.

Asamblea socialista

En la Casa del Pueblo de Madrid, ha comenzado la asamblea general del partido socialista, provocada por la Unión General de Trabajadores, para acordar la

actitud que se debe seguir caso de que se eleven las tarifas de los transportes ferroviarios.

El presupuesto de Gobernación

En el Senado ha sido aprobado el presupuesto del Ministerio de la Gobernación.

Conferencia comentada

En los círculos políticos está siendo muy comentada una extensa conferencia que han celebrado los señores Maura y la Cierva, respecto a la cual guardan los conferenciantes impene-trable reserva.

Los comentaristas, a pesar del silencio en que se han encerrado los conferenciantes, concédenle al acto, una importancia trascendentalísima.

Maestros transitorios

Se ha publicado un decreto del Ministerio de Instrucción Pública, por el cual se autoriza para que puedan ser nombrados maestros transitorios, las personas competentes que no pertenezcan al magisterio, y evitar así continúen clausurándose gran número de escuelas, por falta de maestros titulares.

Eramos pocos y...

En esta Corte organizase un somatén local.

Este ha larése bajo la inmediata dependencia del Capitán general de Madrid.

El somatén tenderá a asegurar la continuidad de todos los servicios públicos, incluso el de comunicaciones, transportes y abastos.

La reina en Sevilla

De Sevilla comunican que ha llegado la reina doña Victoria Eugenia.

El pueblo y las autoridades todas, dispensáronle una cariñosa acogida.

Por las calles del tránsito, hasta el alojamiento de la augusta dama, arrojóse multitud de flores.

Los infantes en Barcelona

También dan cuenta de Barcelona, de que a aquella ciudad llegaron el infante don Carlos y su esposa doña Luisa.

Se les tributó un entusiasta recibimiento. Madrid, 18—2.

La crisis

El ministro de Fomento, señor Ortuño, mantiene sus propósitos de dimitir su puesto en el Gobierno.

Con tal motivo se cree inminente el planteamiento de la crisis.

MESA.

Hasta para empaquetado de plátanos.—Existencias a precios módicos Tomás de Armas Quintero (Apartado 38). Santa Cruz de Tenerife.

Plebiscito
Aguirre Lazareno

Conforme dijimos en nuestros últimos números, el domingo terminó el plazo para la emisión de votos en el plebiscito Aguirre Lazareno.

Hoy lunes se ha verificado la apertura de la urna en donde los electores depositaron los cupones correspondientes. Esta apertura tuvo lugar con las formalidades que ya anunciamos oportunamente.

Mañana se publicará el acta del escrutinio y el miércoles comenzará nuestro compañero Aguirre Lazareno la publicación de un glosario del plebiscito que es fácil resulte bastante interesante.

Las edificaciones en la Carretera de San Andrés

Por noticias particulares nos hemos enterado de que don Alberto Noguera, dueño de los depósitos que se levantan en la carretera de San Andrés, se ha dispuesto a dar toda clase de facilidades al objeto de que se rectifiquen las alineaciones de las de aquella vía, las cuales atañen en buena parte a aquel depósito.

El proceder del señor Noguera es digno de las mayores alabanzas.

Amado Nieto y Abeillé,

se ofrece para la administración de bienes en la República de Cuba, dando todas las garantías y responsabilidades a su domicilio, calle 25, número 371, Vedado Habana o en el Consulado de la República de Cuba en esta capital, Castillo, 29

El "ROGER DE LLURIA"

Continúa en igual estado el "Roger de Lluvia"

El mar ha arrastrado algunos efectos del buque. Por intentar recoger un tablón que flotaba cerca del "Roger", uno de los tripulantes que se encuentran vigilándolo, disparó un tiro sobre un hombre que tripulaba una embarcación pequeña, no haciendo blanco la bala.

Las bombas que fueron traídas de Las Palmas, ya no prestan servicio. Parte de su personal ha regresado ya a aquella ciudad.

Se nos dice que dos bombas centrífugas que posee la compañía eléctrica, serán montadas a bordo del "Roger de Lluvia", para abaciar sus bodegas.

Bombean aquellas una respetable cantidad de agua. Esos aparatos son movidos por electricidad y para ello desde tierra se llevaría un cable a aquel vapor.

Se afirma que el buque será entonces puesto a flote.

A visitar el vapor hundido han ido gran número de personas, entre ellas muchas de La Laguna y pueblos del interior de la isla

CAMIONES - AUTOMÓVILES DE

Acreditadas marcas francesas 3, 4 y 5 toneladas y desde 20.500 Francos
Referencias: JUAN CLAVERIE
Avenida 25 de Julio, número 12

Exportación de patatas

Ha sido autorizado el señor Dan Wulle para embarcar 61 cajas de patatas, con un peso de 1.891 kiló ramos. En el mercado depositó 828 kilogramos, correspondientes al 40 por ciento que tienen que dejarse para el abasto público.

Don Esteban Mandillo Tejera ha sido autorizado para exportar 202 cajas de patatas, procedentes de la Gomera, con un peso de 6.660 kilogramos.

Como estas patatas proceden de la Gomera, en este mercado no fué depositada cantidad alguna.

Y ya que de patatas tratamos, el público continúa quejándose de que las patatas que los exportadores dejan en este mercado, son pequeñisimas, poco menos que inservibles para el consumo.

El señor alcalde debe ocuparse de este asunto para evitar que los abusos de ese género se repitan.

Carnet de sociedad

Con objeto de establecerse en la isla de Cuba, se embarcará esta tarde en el vapor francés "Hudson", nuestro querido amigo y correligionario, don Juan Rodríguez Acuña, que desde hace años vivía con su familia en el barrio de la Cuesta.

—Con objeto de establecerse en la isla de Cuba, se embarcará esta tarde en el vapor francés "Hudson", nuestro querido amigo y correligionario, don Juan Rodríguez Acuña, que desde hace años vivía con su familia en el barrio de la Cuesta.

—Ha regresado de la Península el estudiante don Francisco Gallardo.

—En el vapor inglés Benuu llegaron hoy de Liverpool miss D. Taylor y Mr. I. J. Sintes.

—Ha llegado a esta capital don Ciro Fragoso.

—En el Hotel Marquesa, de Puerto de la Cruz, donde tiene establecida su residencia, se halla enfermo de gravedad el señor Marqués de Torre-Hermosa.

Carbón Cok

El almacén de ultramarinos "Mi Bodega", tiene el gusto de participar a su numerosa clientela y al público en general, que ha vuelto a reanudar su servicio a domicilio de carbón de cok, al precio de 11 pesetas quintal.

Para los pedidos dirigirse al citado almacén o por teléfono llamando al número 96.

Servicio rápido y esmerado

Expedición de permisos para conducir automóviles

Por la dirección general de Obras públicas, se ha dirigido a los gobernadores civiles una circular disponiendo: Primero. Que por los gobernadores civiles de todas las provincias se recuerde a todos los Ayuntamientos de las mismas que carecen de atribuciones para conceder permisos para conducir vehículos con motor mecánico o para impedir conducirlos al que exhiba el permiso concedido por uno de los gobernadores civiles de las provincias conforme al modelo aprobado por resolución de 30 de septiembre de 1918, publicado en la "Gaceta" del 3 de Octubre.

Segundo. Que igualmente ordenen los gobernadores civiles a la Guardia civil y demás agentes a sus órdenes, y a los de las alcaldías de su provincia, recojan e inutilicen cuantos permisos para conducir automóviles hayan sido concedidos por autoridades que no sean los gobernadores civiles.

Remitido

La comunicación con los barcos

Compañía nacional de Telegrafía sin Hilos, Estación de Tenerife. 18 de Abril de 1920. Señor Director de EL PROGRESO.

Muy señor mío: El artículo que relativo al servicio de esta Estación radiotelegráfica, publicó "La Prensa" en su número de ayer, me obliga a rogarle tenga a bien insertar en su digno periódico, las siguientes líneas, que más que a la Dirección de "La Prensa", son dirigidas a la opinión en general.

Primeramente debo manifestar lo ocurrido con el vapor sueco "Bonna" cuyo operador al arribar a este puerto, me dirigió la siguiente carta, que traducida dice así:

"Señor Jefe de la Estación de Tenerife.—Muy señor mío: Agradeceré a V. me informe si podría venir alguien a bordo para inspeccionar mis aparatos. Perturbación está en el juego principal o transmisor. Tenga a bien responderme lo más pronto posible, pues nosotros estaremos solo el tiempo indispensable para carbonear.—De usted afmo. etc."

El auxilio requerido no pudo efectuarse por haber llegado dicha misiva a la Estación el día siguiente de escrita, cuando el vapor había continuado ya su viaje.

Para asegurarme que la avería de dicho vapor fué bastante anterior de la llegada a estas islas, ordené al oficial encargado de Melnara, me informase los días y horas en que había comunicado con dicho buque contestando con las siguientes palabras textuales: "He mirado unos días antes y después, y no hemos comunicado ni oído a dicho vapor". Creo pues, suficientemente aclarado el caso citado por "La Prensa".

En cuanto al servicio de buques en general, debo hacer presente que durante los seis meses, que llevó al frente de estas Estaciones, no he recibido la más mínima queja, no solo de las Casas Consignatarias, en Tenerife y Las Palmas, sino de ningún operador de buque nacional o extranjero, que en general suelen venir a esta Estación, en la que siempre son debidamente atendidos en los pequeños auxilios necesarios para el entretenimiento de las estaciones flotantes (agua destilada, cristales detectores, pilas, etc.). La Compañía que represento es filial de la Marconi de Londres y teniendo a su cargo la totalidad de las estaciones mercantes españolas (más de 200) es natural que se les presten los auxilios requeridos.

Sobre el poco servicio que esta Estación cursa con los buques, debo hacer constar que en el semestre Octubre-Abril, el número de palabras cursadas se ha más de duplicado, teniendo la completa evidencia que actualmente no se pierde un solo radio dirigido a este puerto. Para dar una idea del tráfico de esta Estación, bastará decir que después de la Estación central de A...

COÑAC TERRY

Regala tres magníficos autos "OVERLAND"

Exigid un cupón por cada copa y 22 por cada botella. Este exquisito Coñac que es el preferido por el público de buen gusto, se vende en los principales establecimientos de Santa Cruz de Tenerife.

Agente: Domingo de la Rosa y Rodríguez.

jez (servicio inglés y alemán). Tenerife es la de mayor servicio de la Compañía, sobrepasando a Barcelona (servicio con Italia y Austria) y desde luego a Las Palmas (cerca del triple hoy día).

El servicio con la isla de la Palma, fué limitado a poco de llegar a estas Islas, a ocho horas fijas convenientemente distribuidas, y por las facultades que me confiere mi empleo de Oficial agregado al Centro Electrotécnico y de Comunicaciones, he podido combinar debidamente las horas de comunicación de Melanara-Cabo Juby y Tenerife-La Palma, longitudes de onda y otros detalles técnicos, para que durante el tiempo que Tenerife o Melanara tenga que comunicar con la similar militar, la estación libre reciba el servicio que luego transmite a la otra, con lo que el inevitable retraso originado es el menor posible.

Respecto al "abandono" que sobre Radiotelegrafía se tiene a Canarias, creo oportuno recordar que a raíz de los trabajos presentados al reciente "Congreso Nacional de Ingeniería" sobre esta especialidad (entre los que se encontraba uno modestísimo del que estas líneas escribo) ha sido nombrada una Comisión mixta de Ingenieros y Marinos para escoger en el Archipiélago el emplazamiento de pequeñas Estaciones radiofaros (orientación de navas y aeronaves); que el Centro Electrotécnico ha sacado a subasta la construcción de una potente Estación militar, cuyo emplazamiento no ha sido todavía fijado, y por último que la Dirección de la Compañía me ha anunciado oficialmente, la próxima llegada a estas Islas, de un Ingeniero adscrito a la misma (Capitán Ingeniero señor Escoriano, antiguo discípulo de Marconi en Inglaterra, y actualmente en la Estación de Cabo de Palos, auxiliando a Marconi en sus actuales experiencias del Mediterráneo), estando esta vista relacionada con la probable implantación en alguna de estas Estaciones, de un nuevo juego de "onda continua" apto para telefonía sin hilos, siendo todavía muy reciente, el elogio reseñado en las revistas técnicas inglesas y españolas sobre el excelente resultado obtenido en las experiencias, que sobre telefonía sin hilos, se hicieron entre Londres y Madrid el pasado mes de Marzo.

Para terminar quiero expresar, que nunca dudé un momento de las virtudes cívicas y cultura de los habitantes de esta Isla, para que se den cuenta de la verdadera situación de este importante servicio, y por último, lamento profundamente que la sufrida conducta y continuo esfuerzo del personal de esta Estación, no haya sido merecedores de mayor consideración.

Quedo de V. affmo, s. s. q. e. s.
 Enrique Gallego.
 Ingeniero-Director

casaron en su empeño, porque falleció a los pocos momentos.
 Sobre una mesa, fueron encontradas varias cartas. Una dirigida a sus padres, otra a sus hermanas y otra a su esposo, del cual hacía grandes elogios.
 En una de sus cartas, pedía que su cuerpo fuese encerrado en sarcófago color blanco y no negro, como pertenecía, por ser una señora.
 Decía en otra carta la señora González que el Diabolo constantemente le estaba aconsejando que se quemara viva, cosa ésta que la tenía preocupadísima y le cobijaba de ocuparse de sus quehaceres.
 La que fué señora de Caldes, llevó primero relaciones con dos jóvenes de la localidad, los cuales antes del matrimonio de dicha señora se suicidaron.
 La señora González hacía un mes que se había casado. También como el de ella, es el cuarto caso que se registra en este Central.

Elder Dempster (Teneriffe) Limited
 El magnifico vapor inglés.
New Texas
 de 6.000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 28 de Abril, con destino a
Liverpool
 con hueco disponible para 6.000 huacales sobre cubierta.
 Agentes: Elder Dempster (Teneriffe) Limited
 Alfonso XIII, 84

Con cal ha llegado de Pozo Negro el pailebot "San Bartolomé".
 Frutos
 Con frutos del país han llegado los vapores "Taoro" y "Tacoronte", de Puerto de la Cruz, y los pailebotos "Nicolás" y "Faustino", de Arrecife.

NOTICIAS

Impermeable reglamentario.—Ha sido declarado reglamentario para los sub-oficiales de todas armas y cuerpos del Ejército, fuera de los actos de formación, el impermeable, que le será facilitado con cargo al fondo de material de los cuerpos y la duración será diez años.
Incautación de terrenos.—Debiendo procederse a la incautación por el Estado de los terrenos de la isla de la Graciosa, se anuncia para que cualquier persona o entidad que se crea con derecho a algún trozo de los mismos lo manifieste, prebando documentalmente su derecho, en el plazo de 15 días ante esta Administración de Propiedades e Impuestos; empezando a contarse desde la fecha de su publicación.

Exportaciones.—La Dirección general de Aduanas anuncia en la "Gaceta" que las exportaciones realizadas durante los meses de enero, febrero y marzo últimos ofrecen los siguientes resultados:
 Alpiste, 928.477 kilogramos; embutidos, 180.879; cáñamo en rama, 10.705; miel de abejas, 7.693; galleta fina, 6.981; papel de seda, 520; Mijo, quinientos.
 De lenteja—añade—se suspendieron las exportaciones, por haberse cubierto el cupo de 2.000 toneladas, y de los demás artículos no se han realizado exportaciones.

Poseión.—El Inspector de primera enseñanza de Canarias, don Antonio Angulo Gómez, nos participa en atento besalamo que el día primero del actual tomó posesión de su cargo.
Col Campana.—Orinda de la China. Se craba como las lechugas de orejas de mulo. Su cogollo es blanquísimo y de un sabor más fino y agradable para potages y ensaladas que la mejor col cerrada. Haga usted un ensayo. Semilla fresca Casa Varela Sta. Cruz Tenerife.

Fenómeno.—En la Comandancia de Artillería de Melilla y al proceder a la vacunación de los reclutas se ha descubierto un caso de ambigüedad de sexo, que está siendo objeto de los más pitorescos comentarios.
 Uno de los reclutas se negó rotundamente a quitarse la camisa, cuando los médicos le requirieron para que se dejara vacunar.
 Al pronto, no llamó la atención la resistencia del recluta, por creer que se trataba de uno de tantos casos en que la igeorancia se pone frente a la ciencia; pero tan violentos llegaron a ser sus protestas que hubo de obligarse autoritariamente a despojarse de la prenda mencionada ¡Y cual sería el asombro de los médicos, al ver que la camisa del recluta ocultaba un busto completamente femenino!

Para regalos encontrará usted una gran variedad de artículos de plata de ley y metal blanco, objetos de fantasía, carteras de seda y de piel para señoras y caballeros y otra diversidad de objetos, en el Bazar Francés.
Los mejores sellos de cauchú y de metal, por su gran duración y por su forma artística que hoy se utilizan en las oficinas, del Estado, provinciales é municipales y en el Comercio, son los que se ha encargado a la Imprenta García Cruz, San José 36.
Dentro de breves días llegarán a esta capital tres magníficos automóviles CHEVROLET, modelo nuevo de turismo "Bibgran" así como también un gran surtido completo de piezas de repuesto para los mismos, desde

la más insignificante hasta la más esencial.
 Llamamos la atención del público sobre las ventajas que ofrece poseer un CHEVROLET, que, además de ser el automóvil más económico en consumo de gasolina, puede repararse sin pérdida de tiempo y con poco costo, evitándose así el verse obligado a pagar precios caprichosos en la localidad, o tener que sufrir la demora que representa pedir las piezas al extranjero. Para más detalles dirigirse a Canfield & Sons, Dr. Allart 43.
"Hay viruela?"—En la duda compre vacuna suiza que han recibido en la Droguería de Ayala y en la Farmacia del Dr. Seres; ampollitas para una a tres personas, 150 p. as.
De gran interés.—Para comprar cocinas de Gas, tubos de Goma, camisas y toda clase de artículos de aluminado y calefacción, dirigirse a Luis de Puga, en la calle de Alfonso XIII, número 56, frente al Cabildo.
Fiestas de Mayo.—En los acreditados establecimientos de don Ignacio González, calle de Botón de Rosa, don Francisco Pérez, calle de Imeldo Seris y Bazar España calle de S. Francisco, se acaba de recibir el Legítimo Champagne de Reims de la afamada marca Andre Diot.
 Pídase en todos los cafés y hoteles.

El paraíso terrenal dicen estaba lleno de flores. Haga V. un paraíso deleitable en su casa sembrando Semillas de Flores de CASA VARELA

Línea de Vapores Fruteros
Otto Thoresen
KRISTIANIA
 SERVICIO A LONDRES
 Salidas del mes de Abril
 El magnifico vapor Venator, el día 23 para LONDRES.
 El magnifico vapor Joré, el día 27 para LONDRES.
 SERVICIO A FRANCIA
 Salidas del mes de Abril
SVENSKA LLOYD
 SERVICIO A LIVERPOOL
 Salidas del mes de Abril
 El magnifico vapor el día para LIVERPOOL.
 Para más informes dirigirse a las oficinas de
 Rodriguez Berg y Co., S. en C.
 Marina, 47—Santa Cruz de Tenerife.

Geo Thompson Co., Ltd.
 El vapor correo inglés
Themistocles
 de 11.231 toneladas de registro, se espera en este puerto el día 22 de Abril, con destino a
Londres
 Tiene hueco para 100 toneladas de frutos sobre cubierta.
 Para más informes dirigirse a
Hamilton & Co., Agentes.
 Nota.—Este vapor no tiene hueco para pasajeros
David MacIver & Co., Ltd.
 El vapor
Tuscany
 de 3.430 toneladas de registro, se espera en este Puerto el día 21 de Abril, con destino a
LIVERPOOL
 con hueco disponible para frutos sobre cubierta.
 Para más informes dirigirse a
Hamilton & Co. Agentes.
Furness-Houlder Argentine Lines, Limited
 El magnifico v. por inglés
Duquesa
 de 10.000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 19 de Abril con destino a
Londres
 con hueco disponible sobre cubierta para fruta.
 Agentes: Tenerife Coaling Co Limited, Alfonso XIII, 84.

Ward Line
New-York & Cuba Mail
Steamship Company
 Se avisa al Comercio que esta importante Línea ha inaugurado un servicio regular mensual entre
New-York e Islas Canarias
 admitiendo toda clase de cargas.
 Se ruega a los señores interesados que al hacer sus pedidos indiquen a los señores embarcadores la conveniencia de utilizar esta línea en la seguridad de que sus intereses quedarán bien servidos.
 Para informes diríjase a sus Agentes BAUTISTA & MARTINON, Oficinas San Francisco, núm. 21 Teléfono No. 188. Santa Cruz de Tenerife.

Rhum Jamaica
MARCA
"Las Dos Cabras de Negritas"
 El mejor que se bebe.
 El que más se vende.
 El más eficaz
contra la gripe
 Depositario exclusivo para la venta:
José Benítez Figueroa

Lo más chic
 En la óptica médica de L. Villalba San José 17 se han recibido elegantísimos imperdientes en plaquet, níquel, doble y seluloide, de última novedad para señoras.
 Para caballeros las gafas y lentes "Wavor" en diferentes modelos y clases.
 No olvidarse San José 17

Compro oro, plata y platino
 pagando buenos precios.
Rosendo González
 Alfonso XIII, 80

Yeastward Line
 El magnifico vapor frutero
Aguila
 saldrá de este puerto el día 23 de Abril, con destino a
LIVERPOOL
 admitiendo carga y pasajeros.
 Para más informes, dirigirse a las oficinas de los
Sres. YEOWARD BROTHERS
 Marina, 43.
LA VELOCE Navigazione Italiana a Vapore
 El magnifico vapor italiano
Europa
 de 12.000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 21 de Abril, con destino a Barbados, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao, Puerto Columbia, Sabanilla, Cartagena, Puerto Limón, Colón, Balboa, Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaiso con hueco disponible para carga y pasajeros de todas clases
 Agente C. Diaz Botas, casa Tenerife Coaling Co. Limited, Alfonso XIII, 84.
 El magnifico vapor italiano
Savoia
 de 9.000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 26 de Abril, con destino a
San Juan de Puerto Rico y Habana
 con hueco disponible para carga.
 Agentes, Tenerife Coaling Co. Limited, Alfonso XIII, 84.

FIESTAS DE MAYO
 Se recomienda al público que asista a las corridas de toros que se han de celebrar, no olvide los excelentes Vinos de la Casa Sautu y Compañía, de Jerez:
Manzanilla "La Serranita"
Rmontillado "Palma Fina"

De Cuba

A causa de un huracán el "Cádiz" se ve en peligro.

Con motivo de la turbonada que se desencadenó sobre Habana la tarde del 21 del pasado el hermoso vapor correo español "Cádiz" que se encontraba atracado al tercer espigón de los muelles de San José, corrió el riesgo de quedarse al garete, pues el fuerte viento hubo de llevarse del lugar donde se hallaba amarrado, llevándolo sobre otro espigón, quedando aconchado.
 El motivo de este accidente que no tuvo mayores consecuencias, débese a que por la mañana el vigilante de la policía del Puerto, allí de servicio, ordenó quitar un cabo que daba a tierra y que por el experto capitán del buque señor Villalobos, de acuerdo con el práctico se había colocado así para evitar que el viento y el agua pudiesen ocasionar alguna avería.
 Al lugar del suceso acudió el remolcador "Cuba", con el práctico señor Baldomero Pérez, quien llevó al "Cádiz" a su primitivo lugar, restituyendo el cabo que por la mañana mandaron quitar.

Los mandatos del Diabolo.

Al amanecer del día 23 de Febrero último se suicidó en el Central Senado la señora doña Concepción González Calales. De este hecho se conocen los detalles siguientes:
 Sería próximamente la una de la madrugada cuando la joven de 24 años, Conchita González de Caldes, aprovechando la ausencia de su marido, que a la sazón se encontraba de guardia en la casa de máquinas de la Planta Eléctrica del Central, decidió poner fin a su existencia.

Habitaba la señora González en una pintoresca casita de madera y zinc, sita al final del batey y rodeada de jardines.
 Decidida a matarse, la señora González, se impregnó sus vestidos con una botella de petróleo y se dirigió hasta la sala de la casa, donde con un fósforo prendió fuego.
 Loca de dolor, abrió la puerta y salió hacia la calle pidiendo socorro. Inmediatamente acudieron los vecinos y el esposo, que fué avisado urgentemente, llamado Francisco Caldes. Todos trataron de prestar a la infeliz señora los auxilios necesarios, pero fra-

Vida marítima

El "Hudson"
 El sábado por la noche fundó en nuestro puerto el vapor francés "Hudson", que procede de Havre y se dirige a Habana con 14 pasajeros y mercancías.
 El "Hudson" ha tomado 800 toneladas de carbón, agua y viveres. En él se embarcarán en este puerto para Habana algunos centenares de emigrantes.
 El "Hudson" saldrá mañana a la noche para Habana, embarcándose los pasajeros desde primera hora.

El "Reina Victoria"
 Ayer por la mañana llegó de Sevilla-Bonanza, Cádiz y Santa Cruz de la Palma el vapor español "Reina Victoria", que trajo los pasajeros siguientes: Emilio Bravo, Mercedes Fernández, Mariano J. Cabrera, Miguel Tapiá, Julián Sanz, Víctor Lorente, Isabel Rosillo, M. Santander, Sidney Davies, María Lorente, Félix Gayocoya, Ramón Domenech, Domingo Rodríguez, Pablo Campas y 2 más, F. Gallardo, José Ordóñez y Leopoldo Olivencia.

Además trajo 273 toneladas de mercancías, entre ellas maíz, aceite, vinos y pieles secas.
 El "Reina Victoria" atracó al muelle principal, continuando anoche su viaje para Las Palmas. Este es el primer viaje que el "Reina Victoria" da a la Palma por el nuevo itinerario.

El "Skogland"
 Ayer por la mañana llegó de Marsella el vapor noruego "Skogland", que se dirige en lastre a Pernambuco. Tomó aquí hulla de los Depósitos carbonos de Tenerife.

El "León y Castillo"
 Ayer por la mañana llegó de Santa Cruz de la Palma, San Sebastián de la Gomera y Valverde el vapor español "León y Castillo", que trajo 60 pasajeros y mercancías.
 Atracó al muelle dique Sur.

El "Benue"
 Esta mañana llegó de Liverpool el vapor inglés "Benue". Dejó mercancías y 2 pasajeros y tomó carbón y agua.
 Se dirige a Sapele y escalas con 8 pasajeros.

Veleros
 De Jandía ha llegado en lastre el pailebot "Eugenio".
 Con cargamento de pescado han llegado los pailebotos "Feisa Rodríguez", "Tenerife" y "Celia".
 Han llegado con mercancías los veleros "Mercedes", de Abona; "Gaspar", de Las Palmas, y "Granadilla", de San Sebastián de la Gomera.

El magnifico vapor inglés.
New Texas
 de 6.000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 28 de Abril, con destino a
Liverpool
 con hueco disponible para 6.000 huacales sobre cubierta.
 Agentes: Elder Dempster (Teneriffe) Limited
 Alfonso XIII, 84